

Zapatos Lodosos & Medios Maravillosos

Proyecto Miqueas
Navidad 2014

Al mantenerse firmes, ganarán sus almas.

- Lucas 21:19

Escucho pasos en la calle de grava que sondea desde la Casa Miqueas hasta las cabañas de los misioneros que se ubican en una pendiente en la parte de atrás de nuestra propiedad. Crujen, crujen, crujen... aumentan su sonido hasta que ya no puedo oír el coro de los grillos que empiezan a cantar su himno a los cielos tan pronto como el sol desaparece atrás de las montañas a la distancia. Cinco pares de tacos lodosos resuenan subiendo las gradas de mi cabaña y llegan a mi porch. La calma pastoral que usualmente se pone sobre mi cabaña después de la oscuridad es remplazada por la felicidad, y las charlas de cinco jóvenes. ¡Es la tarde de un miércoles: debe ser tiempo para el estudio Bíblico!

El miércoles es siempre un día largo para los chicos de Miqueas. Se levantan a las 6:30 de la mañana para hacer sus deberes, seguido de un desayuno rápido y un devocional matutino una hora después. A las 8am en punto, nuestra gran campana de hierro suena para hacerles saber a los chicos que es la hora para las clases en nuestro programa escolar. Después de varias horas de lectura, escritura y aritmética, los chicos intercambian sus uniformes escolares por los uniformes de fútbol y luego se dirigen al centro para ser parte de una liga pública donde han jugado por muchos años. Ellos corren, saltan, ejecutan ejercicios de manejo del balón, y continúan corriendo por varias horas sudorosas. Cuando la práctica culmina a las 5pm, se dirigen de regreso a Miqueas 2.0, toman una cena rápida, y luego se dirigen a mi cabaña para un estudio Bíblico.

Abro la puerta de mi cabaña (asegurándome que los chicos se quiten los tacos antes de entrar), y los chicos entran y toman sus respectivas posiciones en mi sala. Este es el grupo de nuestros chicos medianos: quince a diecisiete años de edad y les faltan tantos años en Miqueas como los que ya han vivido aquí. Ellos están en séptimo, octavo, y noveno grado, porque perdieron varios años de escuela mientras vivían en las calles; la mayoría de ellos se estarían graduando del colegio a los veinte.



Los "medianos" de Miqueas se reúnen en la cabaña de Michael para el estudio Bíblico de los miércoles



Axel toma la pelota en la practica de fútbol

Por todo el año, nuestro estudio Bíblico de los miércoles en la tarde/noche ha sido una conversación continua acerca de la paternidad de Dios—sobre un Padre quien conoce cada detalle íntimo de sus vidas, que los ama fervientemente y quiere que ellos crezcan para ser igual a Él. Una verdad que estos jóvenes han llegado a conocer en sus cabezas, pero que han necesitado algún tiempo para procesarla en sus corazones.

La idea de "un padre amoroso" no es una idea tan fácil para ellos aceptar en lo profundo de sus corazones. Dos de ellos, hermanos, tienen un padre quien ha sido encarcelado por muchos años. Otros dos tienen padres que han muerto (uno en su niñez prematura y uno hace solamente algunos años) y el quinto tiene un padre quien vive en Tegucigalpa pero que tiene muy poco interés e inversión en la vida de su hijo.

"Entonces chicos, díganme todo lo que saben sobre lo que significa ser un buen padre"

Pero esa es la cosa grandiosa sobre el grupo de chicos medianos en medio de sus estudios en Miqueas mientras ellos estudian la palabra de Dios juntos a media semana. A pesar de todas las evidencias acogidas de sus propias experiencias trágicas, ellos están llegando a comprender que si "te acercas a Dios, Él se aproximará a ti" (Santiago 4:8). Han llegado a sentirse suficientemente protegidos aquí junto a la familia Miqueas para compartir algunas de las terribles circunstancias de sus vidas pasadas. Y aunque han habido algunas lágrimas mientras trabajan para superar estas cosas, una y otra vez me encuentro maravillado de su increíble coraje de mantener su esperanza viva. Ellos deberían estar amargados y molestos por lo que han sufrido; eran demasiado pequeños para lidiar con la maldad a la cual la vida los arrojó. Pero justo a tiempo, estos jóvenes han abierto sus corazones al amor de su verdadero Padre.

Wow. Yo debería ser el maestro del estudio Bíblico de este miércoles, pero son estos chicos los que me están enseñando a mí. Sobre la fe, sobre el amor de nuestro Padre y sobre seguir hacia adelante aun cuando estés en medio de un largo y difícil camino y el fin parece estar imposiblemente lejos



Como seres humanos, nos encanta celebrar los comienzos. ¡Nacimientos, inauguraciones - todo lo nuevo es tan resplandeciente! Posicionándonos en la línea de inicio, miramos todo lo que viene con pura esperanza. Yo sospecho que es una de las razones por la cual nos encanta tanto la Navidad. ¡Un bebé recién nacido, anunciado por una multitud de ángeles, entrando en el tiempo para traer el reino de Dios y la salvación!! La alegría de este nuevo comienzo se desborda en nuestros corazones y nos recuerda a esperar con gran expectativa lo que está por venir!!

En Miqueas, nuestras celebraciones más grandes normalmente tienen que ver con comienzos milagrosos también. ¡El primer día de Víctor como un chico de Miqueas! ¡Noé empieza a tomar clases en primer grado después de muchos años en las calles! Estos son momentos cuando miramos con mucha claridad el poder de la salvación de Dios al rescatar a los perdidos y estropeados. De cierta manera, ellos también son como un nuevo nacimiento, mirando la verdadera persona llegar después de muchos años de adicción y oprobio de la vida de las calles.

Pero, día-a-día los momentos que más atesoro son los medios maravillosos. Según mi cuenta, 1,730 días han pasado desde que Axel dejó las calles y se unió al Proyecto Miqueas. Tiene casi la misma cantidad de días por delante para poder graduarse del colegio. A la mitad de este tiempo, cada uno de estos días es una oportunidad para animarle en su camino al Señor, para inspirarle a descubrir su visión para el futuro, y suavemente empujarlo hacia adelante. Es una oportunidad para enseñarle a "Mantenerse alerta; permanecer firme en la fe; ser valiente y fuerte. Hacer todo con amor." (1 Corintios 16:13-14)

No hay nada aburrido de estar en medio. Después de abrazar a cada uno de estos cinco jóvenes al culminar nuestro estudio Bíblico del miércoles y enviarlos de regreso a la Casa Miqueas para que terminen sus tareas antes de ir a dormir, yo mientras tanto le doy gracias al Señor por usar estas horas a media semana para fortificar y renovar su esperanza y mantener sus ojos fijados hacia adelante.

De cierta forma, Miqueas 2.0 está entrando en esa media temporada también. Hemos vivido en la nueva casa por más de un año hasta ahora. ¡Aunque la casa se miraba fabulosamente hermosa el día de la inauguración el año pasado, ahora se nota que hay adolescentes viviendo aquí (esos mismos tacos lodosos!). Creo que el personal completo estaría de acuerdo que el Señor no nos dio esta preciosa instalación sólo para disfrutar de su belleza. ¡Él nos la dio para USARLA!



Michael le da un abrazo a Víctor en su primer día como un chico de Miqueas el pasado Enero

¡Y cada día, utilizamos este lugar al máximo! Echa un vistazo a las actividades que pasan durante una semana normal:

- Veinte o treinta adolescentes de las comunidades aledañas vienen a nuestro portón principal a jugar fútbol y participar en otras actividades con nuestros chicos.
- Un grupo de chicas adolescentes del vecindario comunitario de Villa Linda Miller vienen varias veces a la semana para un estudio Bíblico con nuestra nueva misionera Kelsey Cratty.
- Voluntarios de Villa Linda Miller traen algunos ancianos por las tardes dos veces a la semana para que se sienten en el porch de enfrente, toman café y comparten sus historias con los chicos de Miqueas.
- Traemos un bus lleno de los familiares de los chicos dos veces al mes para visitas familiares.
- Nuestra escuela técnica es un bullicio constante con sus actividades y siempre tiene cinco o seis proyectos de soldadura o carpintería llevándose a cabo en cualquier momento.
- Nuestros chicos mayores de la Casa Timoteo nos visitan frecuentemente para pasar tiempo sus hermanos menores de Miqueas.
- Un grupo de voluntarios que están ayudando a nuestro ministro de la calle Stephen Kusmer a comenzar un nuevo proyecto con chicos mayores de la calle en la antigua Casa Miqueas están aquí casi todos los días, planificando el nuevo programa junto con Stephen.

Kelsey se sube al tanque de agua con algunas chicas del su estudio Bíblico



Héctor celebra su cumpleaños número 18 rodeado de su familia Miqueas



Cada día, incluso en días normales, el nombre del Señor se eleva en lo alto de mil maneras diferentes, en un centenar de corazones. Es una visión hermosa de contemplar. ¡Aun si viene con pisos sucios y zapatos lodosos!

Muchos de ustedes han celebrado muchos comienzos con nosotros aquí en el Proyecto Miqueas. Lo que es muy especial para nosotros, sin embargo, es como han perseverado durante los tiempos de en medio. Nos podría llevar diez o más años para que podamos saber cómo la historia de cada chico se desarrollará, pero usted ha seguido sosteniendo a cada uno con sus oraciones y su apoyo, sabiendo que Él quien es capaz de ayudarlos a no caer les está enseñando a mantenerse firmes.

Al final de este año, dos nuevos misioneros, Jessica Briant y Kelsey Cratty, se han unido a nuestro equipo. En Enero, John y Becca Bell estarán de regreso en Honduras con sus niños Nico y Emmy después de dos años de estudio en Denver. ¡Seguramente, la razón por la cual el Señor está estableciendo un equipo tan poderoso para el Proyecto Miqueas en 2015 es porque tiene un ministerio poderoso guardado para nosotros! ¡Y nuestra responsabilidad ante usted, ya que participa en este ministerio con nosotros con su tiempo, talentos y finanzas, consiste en que usaremos fielmente sus recursos del modo más eficaz posible — con el objetivo final de traerle gloria a Él mediante todas estas vidas!

¡Gracias por estar de pie con nosotros en los principios prometedores y los medios maravillosos en las vidas de estos jóvenes! Mientras los finales de celebración pueden estar lejos, con su ayuda, cada uno de ellos será capaz de reclamar verdaderamente las palabras de nuestro Señor: “Al mantenerse firmes, ganarán su alma.” (Lucas 21:19)

¡Muchas gracias!

Michael Miller

Feliz Navidad
de todos nosotros en el
Proyecto Miqueas



¡Miqueas 2.0 continuará desarrollándose en 2015 y más allá!
Aquí está una lista de proyectos futuros:

1. Construir la cabaña de visitantes (para que usted pueda venir y hospedarse con nosotros!)
2. Desarrollar nuestras instalaciones deportivas
(es una gran herramienta para el ministerio y su extensión!)
3. Pavimentar nuestro camino de entrada (menos zapatos lodosos!!!!!!)
4. Construir nuestra escuela técnica/centro educacional
(otra forma de dar esperanza a más jóvenes!)
5. Remodelar la antigua Casa Miqueas para nuestro nuevo programa para los jóvenes mayores de la calle (una población que necesita desesperadamente un lugar donde encontrar esperanza!)

www.proyectomiqueas.org

PROYECTO miqueas
formando líderes cristianos en honduras